

Sustainability that pays off.

Heidelberg fördert ökologisches und soziales Engagement junger Menschen

HEIDELBERG



Auszeichnung der ECO Scouts der Heidelberger Druckmaschinen AG

Junge Menschen für den Klima- und Ressourcenschutz sowie das Ehrenamt begeistern, das ist für Heidelberg eines der zentralen Elemente in der Ausbildung. In Zusammenarbeit mit regionalen Partnern und der IHK hat das Unternehmen daher verschiedene Nachhaltigkeitsbausteine in der Ausbildung verankert. Neben der Entwicklung der Fach- und Methodendenkompetenz ist eine ausgeprägte Sozialkompetenz das Ziel.

In einer zweitägigen IHK-Schulung können sich die Auszubildenden von Heidelberg zum Energie-Scout schulen lassen. Hier lernen sie Kriterien und Fähigkeiten der Projektarbeit und eignen sich Wissen zu Energiethemen an. Gemeinsam mit der Klimaschutzagentur Mannheim bietet das Unternehmen seinen Auszubildenden und Studierenden darüber hinaus die Möglichkeit, in einem Workshop einen

Überblick über Fakten und Mythen zum Thema Klimaschutz und CO₂-Fußabdruck zu gewinnen. Heidelberg ergänzt das Spektrum um weitere ökologische Aspekte, so dass die ECO-Scouts dann in der Praxisphase Potentiale in ihren Fachbereichen identifizieren und diese in Form von Projekten bearbeiten können.

Zudem möchte Heidelberg junge Menschen fürs Ehrenamt begeistern. Das hat im Unternehmen seit über 30 Jahren Tradition. Auszubildende und Studierende verkaufen ihre selbstgefertigten Produkte auf regionalen Weihnachtsmärkten. Der Verkauf findet größtenteils in der Freizeit und am Wochenende statt. Die Erlöse werden an ausgewählte bedürftige Bürger des jeweiligen Ausbildungsstandorts gespendet. Durch die Produktion der Verkaufsartikel werden fachliche Inhalte abgebildet, die Planung des Verkaufswochenendes erfordert methodisches Denken, und durch den freiwilligen Dienst am Wochenende wird der Sinn für soziales Engagement der Teilnehmenden gestärkt. Die Erlöse

Kontakt

Firma: Heidelberger Druckmaschinen AG
Ansprechpartner: Dr. Eva Boll
Telefon: 06222 82-64511
E-Mail: eva.boll@heidelberg.com
Internet: www.heidelberg.com

werden anschließend in unterschiedlicher Form an die Bedürftigen verteilt.

Auch moderne Formen der Zusammenarbeit kommen zum Einsatz: 2021 veranstaltete Heidelberg gemeinsam mit der VHS u. regionalen Partnern den "Hackathon Ehrenamt". Er sollte agiles Arbeiten fördern, den Nutzen des Ehrenamts für alle Beteiligten aufzeigen sowie Vorbehalte und Befürchtungen ausräumen. Ziel war außerdem, junge Menschen mit einer Kampagne für ein Ehrenamt in einem ganz bestimmten Tätigkeitsfeld zu begeistern. Die Teilnehmenden arbeiteten im Rahmen des Events konkrete Maßnahmen für Vereine, Verbände und Organisationen aus und stellten einen Umsetzungsplan vor.

Fakten:

- Seit 30 Jahren Weihnachtsaktion mit Spenden bis zu 5000€/Jahr
- ECO-Scouts an allen Produktionsstandorten
- Firmenübergreifendes Zusammenarbeiten im „Hackathon Ehrenamt“

BLUECOMPETENCE

Alliance Member